



CONSISTOIRE LUTHERIEN STRASBOURG-CENTRE

Lettre de Saint-Thomas

Lettre N° 74

Juillet ~ Août 2023

Souffle imprévisible ! Vent de Pentecôte !

La Pentecôte nous rejoint alors que nous vivons, dans notre société, des choses inédites, qui nous prennent parfois un peu de court. Tout se passe en même temps : d'importantes réformes dans notre pays, des décisions controversées dans nos Églises, une déprime générale, un avenir

incertain pour tant de jeunes .. Les nombreuses manifestations en tous genres en sont une vivante illustration. À ceci s'ajoute que nous sommes légitimement inquiets pour l'avenir de notre planète et ceci ne semble pas émouvoir les décideurs politiques et certaines grandes entreprises qui ont rayé de leur dictionnaire le mot « éthique ». Nous ne sommes sans doute pas dans une dérive sociale, mais chacun y va de ses craintes, de ses pronostics plus ou moins alarmistes. Alors que tant de sujets d'inquiétude nous sollicitent, comment garder la sérénité et la paix et ne pas perdre pied ? Faut-il baisser les bras et nous résigner à ne plus rien comprendre ni faire ? Avons-nous les moyens d'y changer quelque chose ?

Pour ma part je suis peut-être naïf, ou trop optimiste, mais je m'émerveille du relèvement qui se manifeste chez plusieurs. J'applaudis aux efforts de participation et à la solidarité des jeunes. J'ai le goût de crier pour tous : Vive les hommes et les femmes debout et libres !

Je me dis que si nous souhaitons la liberté, la justice et la paix pour la Libye, la Turquie, l'Égypte, la Syrie, la Palestine, nous devons du même souffle vouloir que ces valeurs soient honorées aussi chez nous. Sans crier à la révolte et à la violence, je me dis qu'il faut encourager la vie, le renouveau, l'espoir et le rêve. Nous avons reçu un Esprit qui ne fait pas de nous des éteignoirs ou des esclaves. L'Esprit Saint nous entraîne en tout ce qui est amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, foi, humilité et maîtrise de soi. Face à tout cela, il n'y a plus de loi qui tienne, écrivait Paul aux Galates.

L'Évangile de Pentecôte nous donne à penser que notre monde change et changera toujours. Que ce qui compte pour le disciple c'est de rester fidèle à lui-même et au Christ. Bien discerner, voir clair et juste.

SOMMAIRE

Page 1

· Éditorial

Page 2

· Vie de la paroisse :

· *vivre en église c'est quoi ?*

Page 3

· L'agenda de Saint-Thomas

Page 4

· Plan de cultes

Nous sommes engagés dans un processus évolutif comme société, comme personne, comme Église, où rien n'est programmé et fixé pour toujours. C'est le rôle de l'Esprit Saint de nous accompagner pour que puissions faire les bons choix toujours relatifs dans les temps qui sont les nôtres pour nous tenir en fidélité à l'enseignement du Seigneur. Si les grandes valeurs d'Évangile sont immuables et doivent être fixées en nos consciences, leur application est à vivre sur le terrain dans les circonstances concrètes de la vie d'ici et de maintenant. L'Esprit ne s'attarde pas en arrière, il ne fait pas de nous les gardiens du temple du passé, Il nous précède. Il est discernement, force, lumière, initiative. Nous pouvons lui faire confiance. « Ce qui va venir, dit Jésus, il vous le fera connaître. Il reprendra ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. »

La fonction de l'Esprit est donc double : garder en nos mémoires le Christ, son enseignement, son Évangile. Pour que nous n'allions pas l'oublier. Et nous tourner vers le présent et l'avenir, non pas en substituant à l'Évangile un enseignement nouveau, mais en nous y conformant par mode d'approfondissement et de saisie intérieure, en tout notre être. Ainsi pouvons-nous dans l'Esprit renaître constamment au Christ, participer à sa vie de ressuscité, faire l'expérience intime du Dieu vivant. Notre communion dans le Fils, lumière des nations, l'envoyé du Père dans le monde, saura bien nous inspirer les gestes et les paroles d'amour et de paix qui sauvent et qui rendent le monde plus beau. Puisse le temps de l'été, les vacances, être pour vous tous un temps de ressourcement intérieur et de repos dans l'Esprit qui se rit de toutes nos pesanteurs.

Jehan-Claude Hutchen

VIE DE LA PAROISSE

Vivre en Église : C'est quoi ?

C'est d'abord se sentir membre de la communauté, être accueilli et participer aux décisions, pouvoir faire entendre sa voix lors de décisions à prendre. C'est aussi évidemment participer au culte de manière régulière. Chacun de vous peut y trouver sa place. Nous cherchons à étoffer l'équipe des lectrices et lecteurs, si vous vous sentez l'envie de rejoindre ce groupe vous êtes les bienvenus, il suffit de se signaler au secrétariat ou au pasteur.

La paroisse vous propose des activités que nous essayerons de développer, merci d'en faire la promotion autour de vous en transmettant les informations que nous vous donnons régulièrement. Vous pouvez recevoir ces informations par courriel, merci de renseigner votre adresse mail en m'envoyant votre adresse sur hutchen.jehanclaude@gmail.com

Dans quelques mois se tiendront des élections au Conseil pour notre paroisse, un moment très important d'autant que plusieurs conseillers s'arrêteront puisqu'ils ont atteint le terme de leurs mandats. Vous êtes membres électeurs : vous êtes engagés activement et financièrement et vous avez le droit de vote lors des assemblées générales. Attention ! L'inscription comme « membre électeur » n'est pas automatique.

Pour être inscrit comme « membre électeur » il faut vérifier que vous êtes bien inscrits dans le fichier paroissial sinon vous pouvez demander un formulaire d'inscription disponible sur notre site internet, au kiosque de l'église ou encore au secrétariat. Je lance un appel à toutes les vocations possibles ; être conseillère ou conseiller c'est un vrai ministère et notre paroisse a besoin de personnes engagées et présentes ; chaque baptisé est appelé.

L'Église ne vit que par vos dons. Votre don est indispensable et ressort de la responsabilité de tous, à la hauteur de ses moyens et de sa volonté de faire vivre la paroisse. Il permet de prendre en charge les dépenses quotidiennes de l'Église locale et régionale : Annoncer l'Évangile auprès de la jeunesse, la catéchèse, la formation adulte, et financer des projets importants, les travaux immobiliers de restauration, la solidarité avec l'Église universelle sans oublier l'aide à la Mission... Votre paroisse est engagée envers l'Église régionale et la Mission pour 17 000 €.

La paroisse Saint-Thomas contrairement à une idée reçue ne possède aucun bien dont elle pourrait tirer des ressources ! Il ne s'agit pas de la confondre avec la Fondation et le Chapitre Saint Thomas qui sont deux entités différentes. Merci pour votre engagement régulier, vous recevrez un reçu libératoire pour vos dons permettant une déduction d'impôts.

La paroisse est là pour vous, comme vous êtes là pour elle, c'est ainsi que nous formons le Corps du Christ, c'est là l'essentiel. Puisseons-nous porter tout cela dans la prière devant Dieu.

LES JEUDIS DE SAINT THOMAS

À partir du 6 Juillet jusqu'au 31 août nous proposerons le soir à 18 h, une causerie, une présentation de livre et des animations diverses dans le cadre de notre église ; n'hésitez pas à proposer cette récréation autour de vous. Le programme définitif en cours



SORTIE PAROISSIALE

DIMANCHE 17 SEPTEMBRE 2023

Excursion paroissiale à Metz

Au programme : Départ en bus depuis Strasbourg, culte en l'église du Temple neuf de Metz, déjeuner, visite de la ville.

Renseignements détaillés et inscription début juillet, au secrétariat et à l'accueil de l'église.

CONCERTS ACCORD & FUGUE

- ◇ **Vendredi 28 juillet à 21h00** CONCERT COMMEMORATIF JEAN-SEBASTIEN BACH. Véronique Le Guen à l'orgue (orgue historique Silbermann), Libre participation.

AUTRES CONCERTS

- ◇ **Dimanche 16 juillet à 18h00** CONCERT CHORALE DE LÜBECK. Plateau.
- ◇ **Mardi 22 août à 19h00** CONCERT STRAS'ORGUE. Billetterie.

KAFFEEKRAENZEL & PARTAGE BIBLIQUE



REPRISE EN SEPTEMBRE

Union des Églises Protestantes d'Alsace et de Lorraine

Paroisse Saint-Thomas

11, rue Martin Luther 67000 Strasbourg

Téléphone : 03 88 32 14 46

Messagerie : paroisse.saint.thomas@gmail.com

CCM FR76 1027 8010 8400 0216 6910 164

Site Internet : www.saint-thomas-strasbourg.fr



Le pasteur et Inspecteur Ecclésiastique :

Jehan-Claude HUTCHEN, tél: 06 08 32 22 18

11 rue Martin Luther STRASBOURG

Messagerie: hutchen.jehanclaude@gmail.com

Assistante de paroisse : Sonia PAGOT

du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00.

OUVERTURE DE L'ÉGLISE TOUS LES JOURS DE 10h00 à 18h00 (sf dimanche de 13h30 à 17h30)

Temps de prière au milieu du jour proposé par les paroisses protestantes du centre ville du lundi au vendredi de 12h10 à 12h30

LES CULTES À SAINT-THOMAS

02-juil			
<i>4ème dim après trinité</i>	10h30	Culte en français avec Sainte-Aurélié	Petra Magne de la Croix
09-juil			
<i>5ème dim après trinité</i>	9h30	Culte en français en l'église Saint-Pierre-le-Jeune	
16-juil			
<i>6ème dim après trinité</i>	10h30	Culte en français avec Sainte Cène	Jehan-Claude Hutchen
23-juil			
<i>7ème dim après trinité</i>	10h30	Culte musical avec C. Mourlam	Jehan-Claude Hutchen
30-juil			
<i>8ème dim après trinité</i>	10h30	Culte en français	Jehan-Claude Hutchen
06-août			
<i>9ème dim après trinité</i>	10h30	Culte en français avec Sainte-Aurélié	Jehan-Claude Hutchen
13-août			
<i>10ème dim après trinité</i>	10h45	Culte en français avec Sainte-Cène	Jehan-Claude Hutchen
20-août			
<i>11ème dim après trinité</i>	10h30	Culte en français	Jehan-Claude Hutchen
27-août			
<i>12ème dim après trinité</i>	10h30	Culte en français	